
2024海口旅游文化体育
产业招商推介会举办

本报海口4月15日讯（记者习霁鸿）4
月15日下午，2024海口旅游文化体育产业
招商推介会在海口万豪酒店举行。推介会
以“相约消博 海口向新”为主题，旨在借助
消博会平台，全面展示海口旅文体产业的
良好形象，打造一场集行业研究、新品展
示、商务合作于一体的行业交流盛宴。

本次推介会围绕海口旅文体行业资
源，从高端会展活动、大型演艺活动、精品
体育赛事等产业方向，以大型项目案例分
享、品牌主理人创业故事分享等推介形
式，吸引参会嘉宾了解海口、走进海口、投
资海口。

此外，当天也对新成立的海口市旅文
体产业联合会进行授牌。该联合会目前
共有 34 个成员单位，包含吃住行游乐购
等方面，目的是通过进一步整合海口市旅
游文化体育市场资源，实现全市旅文体相
关企业互惠共赢。

近年来，海口不断拓展旅游、文化、体
育产品业态，以“高端、大型、精品”为关键
词，发力高端会展活动、大型演艺活动以
及精品体育赛事等多项旅文体产品，持续
刷新演艺之城、活力之城等城市名片。

此次推介会由海口市旅游和文化广
电体育局、海口市商务局、海口市旅游文
化体育产业发展联合会主办。
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关注第四届中国国际消费品博览会·综合

■ 本报记者 曹马志

4月14日下午，一个崭新的红色
零钱包出现在消博会中国银行海南省
分行展台，引起了正在逛展的美籍人
士岳玫瑰的注意。里面有啥？打开一
看，100元人民币化整为零——2张
20元、3张10元、4张5元、10张1元。

“有了这些零钱，买东西更方便
了！”岳玫瑰数完零钱包里的钱，点赞
道。消博会现场还有300元、500元
两档标准化零钱包，要想定制特定数
目的，银行工作人员也可以及时满足。

据了解，20年前，岳玫瑰来到海
南，开启了翻译员、自媒体创作者等多
重身份的精彩生活。对于生活里支付
方式的变化发展，她感受颇深。

小钱包，优服务。为提升境外来

琼人员的支付服务体验，在中国人民
银行海南省分行的指导下，中国银行
海南省分行等金融机构推出一系列支
付便利举措“组合拳”，推动形成“大额
刷卡、小额扫码、现金兜底”的支付服
务体系，努力为消博会提供安全、便
捷、高效的支付环境。

“平时买东西，还可以使用数字人
民币呢。”中国银行海南省分行工作人
员王莹指着一台一人多高的数字人民
币自助发卡机和一台外币兑换机，给
岳玫瑰当起了支付便利政策讲解员。
王莹介绍，境外来琼人员可通过外币
兑换机使用外币现钞兑换数字人民币
硬钱包在数币商户支付，支持美元等
20种外币现钞兑换。

在自助发卡机旁，中国银行海南
省分行工作人员王红霞现场演示，轻

点几下屏幕，很快就能办好一张特别
的银行卡——数字人民币硬钱包。不
同于此前使用手机支付数字人民币，
这是可以脱离手机的可视卡式硬钱
包，可在线下终端POS机上使用支付。

本次消博会，中行推出“中行—交
通一卡通”数币主题硬钱包，是全国首
个具备全国通行能力、支持延迟扣费
支付的数币硬钱包。目前，消博会场
馆内布设了数字人民币自助发卡机及
外币兑换机，全力助力消博会场馆内
的支付便利。

“老外”取用现金同样便利。王红霞
说，该行所有网点均支持26种外币兑换，
投放全省的300多台ATM均支持外卡
支取人民币现金，部分重点地区的ATM
支持中、英、日、韩等多语言服务和10元、
50元等小面额零钞存取。

“现在线上支付很方便，我最喜欢
手机支付。”在消博会现场，岳玫瑰拿
出手机，银行卡已经绑定了。目前，境
外银行卡可以直接绑定微信、支付宝
在国内商户消费。

除了手机支付更便捷以外，外国
人办理境内银行卡也越发高效。王莹
说，境外来琼人员可凭护照等有效证
件在中国银行任意网点申请开立境内
借记卡，存入人民币后即可在境内商
户刷卡支付，或将借记卡与微信、支付
宝、云闪付等APP进行绑定，可实现
便捷的扫码和线上支付功能。

针对外国人习惯的刷卡支付场
景，王莹透露，中国银行海南省分行的
外卡商户能支持VISA、万事达、美
运、JCB、大来等各类外卡刷卡支付，
已实现全岛多家免税柜台、新海港轮

渡码头、星级酒店、大型商超等众多商
户的外卡受理。目前该行开通外卡受
理业务商户超千家，多家商户在消博
会场馆内提供服务。

中国人民银行海南省分行工作人
员杨净介绍，该行围绕“吃住行游购娱
医”七大场景持续深入做好支付环境、
现金受理环境建设，推动移动支付、银
行卡、现金等支付方式并行、包容发
展，让境外来琼人员感受到“总有一款
适合我”。目前，全省ATM外卡受理
改造达到95%，外币兑换银行网点达
到486个，累计向市场经营主体投放

“零钱包”超20万个。
打卡完中行的消博会展台，岳玫

瑰接着逛展会，看到心仪的东西，她会
直接拿出手机扫码支付带回家。

（本报海口4月15日讯）

美籍人士岳玫瑰在消博会体验便捷支付——

“老外”支付不“见外”

■ 本报记者 刘梦晓

4月15日，第四届中国国际消费
品博览会5号馆泰佩思琦集团旗下品
牌 COACH 展区，展柜上多品类的
COACH品牌手袋有序排列，令观展
者爱不释手。

“这款手袋我太喜欢了，很想马上
带回家。”在一款Loop Quilted云朵
托特手袋前，观展者孙晓云说，每年消
博会上COACH都会有首发新款的
手袋令人眼前一亮，这一次的首发同

样带来惊喜。
更让大家大饱眼福的是，本届消博

会上，COACH携全新子品牌Coach-
topia亮相，产品包含手袋、配饰、成衣
和鞋履，让购买者有了更多选择。

“今年是我们连续第四年参展消
博会，‘开放、活力、机遇’是这个平台
持续释放、鼓舞我们参与、发展、向前
的三大关键词。”泰佩思琦集团中国区
副总裁李蓉告诉海南日报记者。

李蓉清晰地记得，2021年首届
消博会上，COACH的产品十分受欢

迎，令该集团看到海南市场的无限潜
力。首届消博会结束后，集团对泰佩
思琦中国的策略做出调整，于2022
年 4月 19日，与海南国际经济发展
局、海口综合保税区管委会签署战略
合作协议，正式将中国旅游零售总部
设在海南。

“泰佩思琦中国旅游零售总部正
式落地海南于我们而言是一个重要的
里程碑，标志着我们在中国的旅游零
售业务将迈入全新篇章。未来，我们
希望携手更多合作伙伴，共同深化市
场布局，激发以合作为核心的前行动
能，全面响应消费者对更个性化、更美
好生活方式的向往。”当时，泰佩思琦

亚太区总裁、蔻驰亚太区总裁兼首席
执行官杨葆焱曾这样表示。

而今，消博会已经举办了四届，每
一届消博会对泰佩思琦当年的产品布
局都有深刻的影响。“消博会的溢出效
应，为我们推广主打产品提供了重要
参考。”李蓉说，消博会是一个“买全
球、卖全球”的平台，这里汇聚了国内
外众多参展观众、客商，“可以说，他们
的选择就是一种市场信号，我们根据
他们的选择能够了解到更多市场需求
和走向，重点推广的产品反响很好。”

另一方面，海南正在打造国际旅
游消费中心，这也是泰佩思琦看中的
优势。“这里鼓励消费、创新，我们尝试

的新型营销模式，打破了和客户之间
传统的买卖关系，期待建立更多的情
感共联。”李蓉举例，集团在三亚后海、
万宁日月湾等地都举办过快闪活动，
结合旅游与消费带给用户全新体验。

值得一提的是，展馆内以废旧
皮革打造成的彩色展台，摸上去柔
软又有质感。这是今年COACH品
牌展区突出可循环发展的思路特意
打造的。

“随着海南自贸港不断蓬勃发展，
我们也期待在这片热土上与更多伙伴
展开深入、创新的合作，共谱发展新
篇，同创美好生活。”李蓉表示。

（本报海口4月15日讯）

“因消博会，我们来海南四年了”

泰佩思琦集团连续四年参加消博会并在海南投资

在消博会了解市场需求和走向

■ 本报记者 刘梦晓

专程打“飞的”到海口来参加第
四届中国国际消费品博览会，能搜
罗到哪些好货？4月14日上午9时
许，广东旺佳兴贸易有限公司负责
人洪文佳来到消博会4号馆全球特
色消费展区，被一阵浓郁的咖啡香
所吸引。

闻香寻踪，洪文佳来到马来西
亚展区前，香味正是从这里散发
——马来西亚参展商带来当地特色
的谛一诺白咖啡、奶茶等饮品，用热
水冲泡之后，香气四溢。

“这款白咖啡油脂丰富，无糖口

感更受年轻人青睐。”洪文佳品尝
后，立即对产品有了兴趣。她说，市
面上有很多速溶咖啡，但眼下这款
既能做到无糖，又不失醇厚口感，是
难得的好货。

见洪文佳对产品颇感兴趣，咖
啡的中国代理商梅丽云瞅准时机介
绍产品。梅丽云说，这款白咖啡在
中国市场一直以线上销售为主，此
次是首次参加消博会，希望能够寻
找到合适的合作伙伴，共同开拓线
下市场。

“虽然网购在中国已经成为人们
的生活习惯，不过我们仍看好商超、车
站、特色门店的消费力。”梅丽云说。

而梅丽云的诉求，恰好与洪文佳
此行目的相符。“我们希望能够结识
更多品牌，拓宽产品布局，进商超、车
站更是我们的强项。”洪文佳说。

双方互留联系方式之后，洪文
佳和采购团队继续寻找好物。实际
上，在来到消博会之前，他们已经做
好了“功课”列出清单，对一些感兴
趣的品牌将会重点关注。比如一些
礼品用品、健康食品、妇婴用品，都
在他们的考察行列。

但真正来到现场后，洪文佳发
现，好物琳琅满目，选择丰富多样，
还需要多跑几趟才能看得过来。

在一款来自英国，品牌名为

This Works的助眠喷雾前，洪文佳
停下了脚步。“这款产品以白色为主
色调，颜值较高且小巧便携，我们希
望能够洽谈合作。”在了解完产品的
性能、成分等方面后，洪文佳说。

了解产品、熟悉项目、沟通意向
……一个上午，洪文佳马不停蹄穿梭
在展会现场，拜访了多个品牌商。“好
物根本看不完，我们打算剩下几天继
续在会场寻找合作伙伴，和品牌方洽
谈。”洪文佳说，包括计划内的品牌，
她已经走访近10个品牌，本以为越
逛越少的清单任务，在消博会现场却
越逛越多。

（本报海口4月15日讯）

借助消博会平台，采购商接触更多产品品牌

好物看不完 清单“越逛越长”
从9平方米、18平方米扩大到36平方米，
太平洋羊驼——

不断“长大”的展台面积

本报海口4月15日讯 （记者习霁鸿）
“新西兰的很多产品都很棒，看得出来你们
的产品用料也很实在。”“是的。自然界中很
多纤维都是实心的，但是羊驼纤维是空心
的，更透气、更轻，同时保暖性又更强。”

4月15日下午，在第四届中国国际消费
品博览会4号馆，一番简单交谈后，海口世
印贸易有限公司负责人叶金柱与来自新西
兰的太平洋羊驼家纺集团（以下简称太平洋
羊驼）常务董事、品牌联合创始人耿聪二人
互加微信，约定线上细聊。

像这样的经销商微信，几天下来，耿聪已
经加了50多个。每一个都约好有空细聊，耿
聪却迟迟没有时间。“现场咨询的人太多了，
根本顾不上手机。”耿聪略带歉意地说。

对此，耿聪并不意外。早在首次参加消
博会时，他就已经见识到了这个平台的强大。

2022年，在对中国市场涉足尚且不深
的情况下，太平洋羊驼抱着试试看的心态参
加了第二届消博会，展台面积仅9平方米。

出乎耿聪的意料，短短3天之内，羊驼
产品被很多人关注。

正因如此，连续三届消博会，太平洋羊
驼的展台面积从9平方米、18平方米扩大到
36平方米，展品种类也增加了羊驼大衣、马
甲、毯子等。

“羊驼产品受欢迎，恰好说明了消博会
是一场面向全球的盛会，吸引了来自全球的
买家。”耿聪认为，参加消博会可以为太平洋
羊驼提供一个展示产品、宣传品牌的平台，
有助于拓展品牌在中国市场的知名度和影
响力。

“除了平台，海南自贸港也为国际品牌
带来了诸多市场机会，包括贸易便利化、跨
境电商发展及品牌合作机会等。”耿聪介绍，
2023年，太平洋羊驼在海南建立了海南云
上金家纺有限公司，用于承接该品牌在中国
市场的运营功能。

“未来我们会加大力度投资海南，以海
南为基点，深耕中国市场。”耿聪说。

4月15日，在消博会海边秀场，康赛妮“帆”非物质文化遗产黎锦产业时尚大秀上演。
走秀台上，模特们身着的时装利用了黎锦几何纹样，以抽象的图案表现，让自然的理念与复古的设计相结合。

文/本报记者 刘晓惠 图/本报记者 王凯

消博会：

国货潮品刮起“中国风”

4月15日，消博会7、8号馆国货特色潮
品展区，掀起一股“中国风”。图为河南唐三
彩陶俑、陶像。 本报记者 张茂 摄

面朝大海 黎锦闪耀


